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黒須先生を偲んで

九州産業大学情報科学部教授黒須康雄先生は、去る平成１４年９月１８日に急逝され
ました。享年４７歳でした。黒須先生は、昭和５３年３月に早稲田大学理工学部機械工学科を卒業、昭和５５年３月に
同大学院理工学研究科博士前期課程を修了され、同年４月に株式会社日立製作所に就職されました。日立製作所では、
音声認識装置の研究、手書き漢字認識の研究、漢字ＯＣＲ（光学的文字読み取り装置）の製品化開発、光ディスクを用
いた文書ファイリングシステムの研究開発、ＲＡＩＤと呼ばれる高信頼性ディスクシステムの技術開発など多くの仕事
に携わって来られました。平成１４年４月本学部教授に就任され、前期は、情報科学序説と情報科学基礎演習を担当
されました。情報科学序説では、「コンピュータ応用と情報社会」というテーマでユビキタス情報社会について紹介さ
れ、情報科学基礎演習では、小型ロボットの製作とそのプログラミングを指導されました。その後夏休み期間中も、後
期の計算機アーキテクチャの講義に向けての準備、２年次開講予定の設計系の講義・実験科目の内容の検討、ＬＳＩ設
計ＣＡＤシステム導入の打ち合わせなど精力的に行っておられました。誠実なお人柄から教職員・学生の信望を集めて
おられた黒須先生のご冥福を心からお祈り申し上げます。

日立中研で一緒に仕事をしました。黒須先生が入所されたときは別の研究室で、廊下で出会うとき何てハンサムな男
だと思っていたのですが、黒須先生は私を怖い男と思っていたかも知れません。１９８８年に同じ研究室になり、一緒
に仕事をしました。黒須先生が「雑用は苦にしない性格です」と言われたのに甘えて、いろいろお願いしましたが、嫌
な顔一つしないで引き受けて下さいました。黒須先生と私とは親子近く年が違うのですが、友達のような関係でした。
奥様についても、日立中研の才色兼備の女性を紹介すると言ったのに、あんな怖い女性は嫌だと、自力で今の奥様を見
つけました。あんな美人を引っ掛けた顛末は聞き出しましたが、今となっては夢です。黒須先生と一緒に仕事をするこ
とを希望していたのに残念です。 （信州大学教授・九州産業大学非常勤講師　中野康明）

黒須先生に始めてお会いしたのは平成１３年の２月の下旬、情報科学部の設置準備の委員会であった。この委員会
は、現学部長の牛島先生を中心に、坂本先生、中野先生が参加して平成１２年７月頃から本学部の創設の理念、教育課
程、教育方法などの基本構想の検討をはじめ、後に一ノ瀬先生や私、廣田先生、黒須先生が参加して情報科学部の全体
計画を策定した委員会である。
以後学部開設までの１年余り、委員会、施設調査、教員全体会議など、黒須先生は特にシステム・設計系教育課程、
学部の施設・設備計画の確定にご尽力された。黒須先生とは専門が近くて、計算機アーキテクチャの講義を分担担当
するということで共通の話題も多く、また、数少ない「タバコのみ」ということで、会議の途中でちょっと抜け出して
「一服・よもやま話」なども多々あった。
今年度、学部開設以後も澤田先生と３人で、２年次の情報回路、論理回路設計の講義、２つの実験の内容の確定、機
材の準備を進めていた矢先の訃報であり、まさに晴天の霹靂である。
黒須先生亡き今、歳は多少離れているが良い友達が得られたのに残念、の思いが強い。謹んでご冥福をお祈りします。

（九州工業大学教授・九州産業大学非常勤講師　有田五次郎）
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黒須先生とは 2年生の実験を共に担当する予定でした。
打ち合わせをしたり、食事をご一緒したりと公私共に本当
に親しくしていただきました。
先生はオートバイや自動車が大変お好きで、仕事のあ

とに私の行きつけのバイク屋や車屋にも何度もお連れし
ました。「単身赴任じゃなきゃ乗れないようなかっこいい
車に乗りたいんですよ」とおっしゃって、ドゥカティ９０
０ＳＳ（イタリア製のスポーツバイク）とマツダロードス
ター（2人乗りのスポーツカー）というとてもスポーティ
なバイクと車を買われました。そのときの先生の子供の
ように無邪気な笑顔が今も忘れられません。それから 4ヶ
月間、九州のあちこちにツーリングに行かれ、その様子を
話される先生はとても楽しそうでした。旅先でもすぐに
お友達を作られ、メールのやり取りなどもされていたようです。「少し涼しくなったら一緒に温泉にでもツーリングに
行きましょう」と約束していたのに、とうとう果たせなかったのが悔やまれてなりません。本当に気さくでお優しい先
生でした。ご冥福を心からお祈り申し上げます。 （九州産業大学助教授　澤田　直）

私は黒須先生に、情報科学基礎演習の授業を受けていました。先生はとても気さくな方で、空き時間に研究室をお借
りしたときなど普通に世間話をしてくださったりしていました。前期の授業で、ロボットを作りました。初めての体験
だったのでとても難しかったのですが先生の丁寧なご指導のおかげで、とても楽しい授業でした。先生はいつも優しい
笑顔で私たちを見守ってくださいました。後期の授業でも先生のクラスに入っていて、楽しみにしていたのにとても残
念です。 （情報科学部１年　堀　由佳里）
私は前期の情報科学基礎演習のクラスが黒須先生のクラスでした。先生の授業は内容もおもしろかったのですが、そ

れ以上に先生と話をするのが楽しい授業でした。空き時間に友達と遊びに行っても、迷惑がらずにゼミ室を貸してくれ
る優しい先生でした。後期からの計算機アーキテクチャを楽しみにしていたのに、残念です。

（情報科学部１年　栁　恵美子）


